



Zwischenstand zu Sanierung und Instandsetzungen

Seitdem wir euch im Dezember über unseren Unmut zum Haushaltsentwurf 2023 des Landkreises Starnberg und den darin enthaltenen Aufschub der Sanierung des Gymnasiums Tutzing auf nach 2026 informierten, ist einiges passiert. Zunächst hat der Kreistag den Haushalt trotz unserer Einwände aufgrund der klammen Finanzlage des Landkreises wie angekündigt verabschiedet. Der Elternbeirat untermauerte daraufhin seine Bereitschaft, der Schulleitung zur Seite zu stehen, um zumindest die wichtigsten Maßnahmen voranzutreiben.

Schon wenige Tage später fand im Hinblick auf fachliche Unterstützung der angedachten vorläufigen Digitalisierung des Südbaus eine Begehung durch Schulleiter Andreas Thalmaier, die in der erweiterten Schulleitung für Digitalisierung zuständige Lehrerin Birgit Ricks und Elternbeirat Torsten Fues statt. Stand heute wird der Schulausschuss des Landkreises in Kürze darüber entscheiden, ob die erarbeitete Zwischenlösung mit der Einrichtung eines Netzwerks im Südbau umgesetzt wird. Dann wäre das Gymnasium Tutzing zum Schuljahr 2023/24 mit Ausnahme von sieben Räumen digital vernetzt.

Anfang Januar folgte eine weitere Begehung der gesamten Schule durch Herrn Thalmaier sowie Elternbeirat und Architekt Christian Steinert. Hierbei fiel zunächst auf, dass das Landratsamt bereits einige Maßnahmen wie Fensterreparaturen im Südbau, eine provisorische Reparatur des Südbau-Dachs und die Erneuerung der Beleuchtung im Lehrerzimmer umgesetzt hat. Zudem wurde eine Liste der gefundenen Mängel erstellt und inzwischen an den Landkreis weitergeleitet, die dabei helfen soll, besonders notwendige Instandsetzungsmaßnahmen umgehend angehen zu können. Zur weiteren Entwicklung halten wir euch auf unserer Website und in den nächsten Newslettern auf dem Laufenden!

Erziehungspartnerschaft Eltern / Schule vor dem Start

In zahlreichen Sitzungen haben Delegationen des Lehrerkollegiums und des Elternbeirats ein Konzept zur Erziehungspartnerschaft erarbeitet, das in einer der nächsten Schulforums-Sitzungen verabschiedet werden soll. Das Konzept will die Grundlagen der Kooperation in der Erziehung zwischen Eltern, der Schulleitung und den Lehrkräften beschreiben. Es umfasst zahlreiche Maßnahmen und Vorschläge für ein respektvolles Miteinander der gesamten Schulfamilie zur Stärkung der Gemeinschaft, für eine bessere Kommunikation zwischen Schule und Eltern sowie die Umsetzung der Schulvereinbarung mit den fünf Rs (Respekt, Ruhe, Raum, Rhythmus, Ritual) als Grundlage der gemeinsamen Wertevermittlung. Sobald die finale Version des Konzepts verabschiedet ist, wird es an alle Mitglieder der Schulfamilie verteilt.

Ergänzend zur Erziehungspartnerschaft wird der Elternbeirat aber auch weiterhin das regelmäßige Gespräch mit der Schulleitung suchen – und wird sich darüber hinaus demnächst mit der gesamten, seit Beginn des laufenden Schuljahrs aktiven erweiterten Schulleitung treffen. Diesem Kreis gehören an: Andreas Thalmaier (Schulleiter), Beate Ratberger (stv. Schulleiterin), Dr. Andreas Daiber (Organisatorisches), Tobias Gahleitner (individuelle Förderung), Andrea Kramer (Fahrten/Projektwoche) und Birgit Ricks (Digitalisierung).

Erholungsreiche Winterferien! Der Elternbeirat des Gymnasiums Tutzing

Hilfe und Beratung

Immer wieder werden wir gefragt, wer denn in der Schule der richtige Ansprechpartner für bestimmte Fragen, Probleme und Themen ist. Daher an dieser Stelle einige Informationen:

Erste Anlaufstelle für Fragen in Verbindung mit euren Kindern ist stets die **Klassenleitung**. Sie ist direkt über das Elternportal oder über die dort hinterlegte E-Mail-Adresse zu erreichen. Zudem könnt ihr selbstverständlich jede Lehrkraft eures Vertrauens ansprechen.

Ein offenes Ohr haben auch stets die **VerbindungslehrerInnen** Stefan Flierl, Florian Lederer, Thomas Schindler und Ramona Zeus. Betreuer der einzelnen Stufen sind Florian Lederer (5.-7.), Gabriele Beulke (8.-10.) sowie Stephan Beck und Stefanie Thaler (Q11-13).

Vertrauensvolle Unterstützung bekommt ihr zudem bei der **Schulpsychologin** Susanne Stolzenberg-Hecht und der **Beratungslehrerin** Dr. Gabriele Hußmann.

Können die genannten Lehrkräfte eure Fragen nicht beantworten, wendet euch bitte an die **Schulleitung**.

In jedem Fall ist es selbstverständlich möglich, auch den **Elternbeirat** anzusprechen. Wir entsenden bei Bedarf auch gern jemanden aus unserer Mitte als Begleitung zu Gesprächsterminen mit einer Lehrkraft oder der Schulleitung. Unsere Ansprechpartner sind: für die Unterstufe Jürgen Lorenz, für die Mittelstufe Dr. Franziska Matthies-Wiesler und für die Oberstufe Dr. Julia Haes. Die E-Mail-Adressen findet ihr online unter elternbeirat-gymtutzing.de.

Schließlich möchte der Elternbeirat finanziell weniger gut gestellte Familien nochmals ermuntern, von der durch den Förderverein „Freunde Gymnasium Tutzing“ (FGT) ermöglichten **finanziellen Unterstützung für Klassenfahrten und Ausflüge** ihrer Kinder Gebrauch zu machen. Mehr Informationen finden sich auf der Schulwebsite unter www.gymtutzing.de/eltern/foerderverein.html.